
Verbale Consiglio di istituto di mercoledi 15 ottobre 2014  
 

 qualifica Presente Assente  

Mazzoleni Barbara Dirigente x   

Arizzi Paolo docente x   

Benaglia Nadia docente x   

Gaffuri Mariagrazia docente x   

Giammarco Maria Carmela docente x 
 

 

Miglioli Luciana docente x   

Perico Rosalba docente x   

Bresciani Raffaella genitore 
 

x  

Canè Laura genitore 
 

x  

Cattaneo Enrico genitore x  Entra alle ore 17,15 

Cuni Emanuela genitore x  Entra alle ore 17,10 

Donadoni Roberta genitore x 
 

 

Folci Gianfranco genitore x   

Gastoldi Cristina genitore x 
 

 

Stiz Giovanni genitore x 
 

 
 

In data 15 ottobre 2014 alle ore 17.05, presso la Scuola secondaria di Primo Grado G.Camozzi si riunisce il Consiglio di 
Istituto dell’Istituto comprensivo Camozzi di Bergamo. 
Presiede la seduta il vice-presidente sig. Folci.  
E’ presente la DSGa, sig.ra Riva. 
Per la presente seduta, svolge la funzione di segretario il sig. Arizzi. 
 
L’odg è il seguente: 
1) Lettura e approvazione verbale seduta precedente 
2) Nomina nuovo Presidente del Consiglio di Istituto  
3) Variazioni al Programma Annuale  
4) Delibera per i lavoratori socialmente utili  
5) Delibera per adesione al bando dell’associazionismo per il progetto “Ci so fare” 
6) Situazione dei progetti di Istituto;  
7) Integrazione piano gite-uscite scolastiche  
8) Calendario Scolastico 2014-2015  
9) Rinnovo contratto brokeraggio compagnia di assicurazione 
10) Comunicazioni della Dirigente 
 
Preso atto della presenza del numero legale il presidente sig. Folci da inizio alla seduta. 
 
1) Lettura e approvazione verbale seduta precedente 
Il verbale viene approvato all’unanimità (vedi allegato 1). 
La Dirigente, a proposito dei verbali delle riunioni del Consiglio ricorda la necessità di provvedere entro breve tempo (10 
giorni) alla pubblicazione delle sole deliberazioni. Riguardo al verbale, del quale non è obbligatoria la pubblicazione, 
ricorda che il testo-base sarà quello redatto dal segretario della riunione, con possibilità di rettifica nella seduta 
successiva. Il Consiglio prende atto e rimarca l’opportunità di pubblicazione anche dei verbali del Consiglio per 
evidenziare meglio motivazioni e percorso di formazione delle delibere adottate. 
 
2) Nomina nuovo Presidente del Consiglio di Istituto  
Il Presidente sig.Folci segnala la disponibilità ad assumere la carica di nuova Presidente del Consiglio di istituto da parte 
della sig.ra Bresciani, oggi assente a causa di un infortunio. Si procede alla votazione con scheda. Il segretario effettua lo 
scrutinio con l’assistenza dei sig. Stiz e Gastoldi. 
Esaurito lo scrutinio, il presidente sig.Folci proclama nuova Presidente del Consiglio di istituto la sig.ra Raffaella Bresciani 
sulla base del risultato della votazione: 
Presenti: 13  Votanti: 13   Schede bianche: 1   Schede nulle: 0   Bresciani: 12  
Il consiglio applaude. 
 
3) Variazioni al Programma Annuale  
Il presidente sig.Folci dà la parola alla sig.ra Riva, DSGA, per l’illustrazione del punto all’odg. 
La sig.ra Riva illustra al Consiglio le variazioni al programma annuale di cui all’all.2 e risponde ad alcune richieste di 
chiarimento. Ricorda il notevole investimento per l’informatizzazione delle scuole dell’Istituto: cablatura di 4 plessi (su 6) 
e registro elettronico alla scuola secondaria Camozzi. 
Si passa quindi alla votazione della Delibera n. 59 sulle variazioni al Programma Annuale che viene votata all’unanimità.  



-Preso atto dei decreti del Dirigente scolastico prot.3063/A6 del 5/6/2014 e prot. 3687/A6 del 19/07/2014  di modifica 
del programma annuale 2014 per maggiori entrate per finanziamenti vincolati    
-Visto la relazione alla proposta di variazioni maggiori entrate che si sono verificate e di storno di fondi dal progetto P07 
al Progetto P04,  
-Sentiti i chiarimenti forniti dal DSGA 
il Consiglio d'Istituto, all'unanimità  
delibera 
di approvare le variazioni al programma annuale 2014 quali risultano dall'allegato prospetto mod. F per un totale di €. 
15.778,56 e lo storno di € 928,90 dal progetto P7 al Progetto P4.   
 
4) Delibera per i lavoratori socialmente utili 
La DSGA illustra la possibilità di utilizzare anche nella scuola quei lavoratori percettori dell'indennità di mobilità e/o in 
C.I.G.S, con mansione di supporto alle varie attività come previsto dal Decreto Legislativo 468/97 e dalle linee guida 
aggiornate ed emanate dalla Provincia di Bergamo ad aprile 2013. E’ previsto un utilizzo per 20 ore la settimana per ogni 
unità di personale da affiancare a quello dell’Istituto, che deve sostenere solo le spese per l’assicurazione presso l’Inail. 
Al personale eventualmente assegnato devono essere attribuite mansioni di supporto e lo stesso non deve essere adibito 
a lavori che prevedano l’accesso a dati sensibili.  
In base alla situazione organizzativa del nostro Istituto sono state comunque individuate le seguenti necessità: 

- n.4 unità per supporto attività di accoglienza, sorveglianza e pulizia nelle scuole primarie Rosmini, Papa Giovanni XXIII e 
Rosa e nella scuola secondaria di primo grado Camozzi. 
 

Considerata la difficile situazione sociale e la necessità di offrire a questi lavoratori non solo un aiuto contingente, ma 
anche la possibilità di riconversione, con una formazione adeguata, il DS invita i membri del Consiglio a deliberare 
l’approvazione del progetto, necessario per richiedere al Centro per l’impiego l’utilizzo dei lavoratori in questione. 
 

Il Consiglio vota all’unanimità la 
delibera n. 60 
di approvare il progetto per l’utilizzo di lavoratori socialmente utili che si allega (allegato 3). 
 

5) Delibera per adesione al bando dell’associazionismo per il progetto “Ci so fare”  
La Dirigente illustra al consiglio l’opportunità, da parte dell’istituto, di sottoscrivere un accordo di partenariato con le 
associazioni che hanno elaborato il progetto “Ci so fare” (capofila, l’ass. Propolis). Ricorda che la scuola sarà coinvolta 
direttamente nel progetto attraverso le seguenti azioni: 

1. partecipazione alla cabina di regia 
2. attività sportello psicopedagogico 
3. organizzazione del lancio dell’attività 
4. condivisione del monitoraggio in itinere 

5. coinvolgimento nella presentazione del prodotto 
 
Terminata l’illustrazione del progetto (vedi allegato 4) si procede alla deliberazione. 
 
Il consiglio vota all’unanimità la delibera n. 61 
 

di adesione in partenariato dell’istituto Camozzi al bando dell’associazionismo per il progetto “CI SO FARE”. 
 

6) Situazione dei progetti di Istituto 
La Dirigente illustra al consiglio il lavoro svolto nel mese di luglio 2014 con la (ex) presidente del consiglio di istituto 
sig.ra Gambarini al fine di presentare al Comune di Bergamo, dopo la soppressione delle Circoscrizioni, il quadro dei 
progetti per i quali l’istituto chiede un finanziamento. Anticipa che la raccolta del contributo volontario, che in parte è 
destinato al finanziamento dei progetti nella scuola primaria e secondaria, è finora a circa 16.800 euro complessivi. 
Ricorda che la scuola è in costante contatto con l’assessorato del Comune di Bergamo dal quale si potrà sapere, 
presumibilmente a novembre, quale sarà la consistenza del finanziamento. Preannuncia, anche da notizie ricevute 
dall’assessore, che questo sarà un ‘anno di passaggio’ visto il cambio di amministrazione. Per quanto riguarda i progetti 
proposti dagli Istituti il finanziamento sarà erogato in base al numero degli alunni. Si sta ancora valutando se considerare 

solo i residenti a Bergamo o tutti gli alunni. In ogni caso, si tratta di una cifra complessiva intorno a euro 3000 (tremila). 
Si apre il dibattito sulle forme e sulle possibilità di finanziamento dei progetti anche coinvolgendo i genitori (sig. Folci e 
Cattaneo) e sulla necessità, comunque, di garantire anzitutto il normale funzionamento delle scuole (sig.ra Miglioli). Si 
sottolinea l’importanza di una tempistica dei finanziamenti (a settembre) che sia funzionale all’anno scolastico (sig. 
Arizzi). 
La Dirigente propone di rinviare alla Giunta del Consiglio di istituto una proposta di criteri di priorità non appena saranno 
noti i termini del finanziamento da parte del Comune. 
 

7) Integrazione piano gite-uscite scolastiche/progetti  
La Dirigente illustra le integrazioni al piano gite/uscite e progetti. A seguito della illustrazione il Consiglio di istituto adotta 
le seguenti delibere: 
Delibera n. 62 



Il Consiglio d’Istituto 
VISTA La richiesta presentata dalle docenti di Classe 3^A e 3^ B della Scuola Papa Giovanni XXIII intesa ad 

ottenere un’integrazione ai progetti della scuola Papa Giovanni XXIII con il nuovo progetto “BIOEVO: 
TOCCHIAMO LA PREISTORIA” per un totale di 4 ore con finanziamento diretto; 

VALUTATE le motivazioni addotte dalle docenti;  
DELIBERA 
all’unanimità di approvare l’inserimento nell’elenco dei progetti del POF anno 2014-2015: 
Scuola Papa Giovanni XXIII: inserimento nuovo progetto “BIOEVO: TOCCHIAMO LA PREISTORIA” per un totale di 4 ore 
con finanziamento diretto; 
 
Delibera n. 63  
Il Consiglio d’Istituto 
VISTA La richiesta presentata dalla Capogruppo della Scuola Primaria Rosmini docente Edi Nisoli intesa ad ottenere 

un’integrazione al Piano delle Uscite della scuola Rosmini in data 19 Dicembre 2014 per accompagnare tutti 
gli alunni al Cinema Conca Verde per la visione di un film in occasione delle Feste Natalizie;  

VISTA La richiesta presentata dalle docenti di Classe 5^A e 5^ B della Scuola Papa Giovanni XXIII intesa ad 
ottenere un’integrazione al Piano delle Uscite della scuola Papa Giovanni XXIII per accompagnare gli alunni 
a teatro all’Auditorium di Piazza Libertà con bus di linea per assistere a tre spettacoli teatrali che ben si 
integrano con il lavoro di Italiano svolto in classe;  

VISTA La richiesta presentata dalla docente Laura Berlanda della Scuola Rosa intesa ad ottenere una variazione al 
Piano delle Uscite della scuola Rosa e precisamente la sostituzione della visita alla cascina Frontemura con la 
visita all’orto sociale sotto le mura di Bergamo per sopraggiunti motivi economici e per maggior inerenza con 
la programmazione didattica;  

VALUTATE le motivazioni addotte dalle docenti;  
DELIBERA 
all’unanimità di approvare le seguenti variazioni al Piano delle Gite e delle Uscite anno 2014-2015: 

1) Scuola Rosmini: inserimento dell’Uscita Didattica per tutte le classi in data 19.12.2014 al Cinema Conca Verde; 
2) Scuola Papa Giovanni XXIII: inserimento di tre Uscite Didattiche per le classi 5^A e 5^B con Bus di Linea nelle 

seguenti date: 03.12.2014 per assistere allo spettacolo teatrale presso l’Auditorium di Piazza Libertà “La 
commedia della vita”; 04.02.2015 per assistere allo spettacolo teatrale “Un Re fanciullo”; 09.04.2015 per 
assistere allo spettacolo teatrale “I Promessi Sposi”; 

3) Scuola Rosa (cl. 2): sostituzione della meta presso la Cascina Frontemura con la visita all’orto sociale sotto le 
mura di Bergamo 

 

8) Calendario Scolastico 2014-2015  
La Dirigente richiama la delibera n.55 del Consiglio di istituto del 25 giugno 2014 nella quale si rinviava a successiva 
riunione del Consiglio di istituto e ad una verifica nel coordinamento dirigenti degli istituti della città riguardo a possibili 

sospensioni del servizio scolastico nei giorni 2 maggio e 1 giugno 2015. Il Consiglio prende atto che i vari Consigli di 
istituto degli istituti comprensivi della città hanno adottato diverse deliberazioni in merito, e specificamente rispetto alle 
due giornate in oggetto.  
 

Calendario scolastico 2014-15 Istituti comprensivi Bergamo  
 

 Inizio 
lezioni 

natale carnevale pasqua 2 maggio 
1 

giugno 
fine 

lezioni 

Petteni 15 sett 
22 dic – 6 

genn 
16 e 17 
febbr 

2 apr – 7 
apr 

Si 
(del.sosp) 

no 8 giugno 

Da Rosciate 15 sett 
22 dic – 6 

genn 
16 e 17 
febbr 

2 apr – 7 
apr 

no no 8 giugno 

Donadoni 15 sett 
22 dic – 6 

genn 
16 e 17 
febbr 

2 apr – 7 
apr 

no no 8 giugno 

Mazzi 12 sett 
22 dic – 6 

genn 
16 e 17 
febbr 

2 apr – 7 
apr 

no no 8 giugno 

Savoia e 

Nullo 
12 sett 

22 dic – 6 

genn 

16 e 17 

febbr 

2 apr – 7 

apr 
si si 8 giugno 

S.Lucia 15 sett 
22 dic – 6 

genn 
16 e 17 
febbr 

2 apr – 7 
apr 

no no 8 giugno 

DeAmicis 12 sett 
22 dic – 6 

genn 
16 e 17 
febbr 

2 apr – 7 
apr 

si no 8 giugno 

Muzio 12 sett 
22 dic – 6 

genn 
16 e 17 
febbr 

2 apr – 7 
apr 

no no 8 giugno 

 
 In tutti: 1 novembre 8 dicembre 22 dicembre 25 aprile 1 maggio 2 giugno 

La Dirigente ricorda quindi la proposta avanzata dalla Giunta del Consiglio di istituto: sospensione lezioni solo il 2 
maggio. Il sig. Arizzi ricorda il pronunciamento del recente Collegio docenti e propone la sospensione delle lezioni per 



entrambi i giorni. La Dirigente, in quanto responsabile dell’istituzione scolastica, propone in alternativa la non 
sospensione delle lezioni in entrambe le giornate. 
Esaurita la discussione il presidente sig. Folci pone in votazione le tre proposte che vengono così votate: 
proposta 1 (sospensione 2 maggio e 1 giugno): 3 voti 
proposta 2 (sospensione 2 maggio): 9 voti 
proposta 3 (nessuna sospensione): 1 voto 
 
Delibera n 64 
preso atto del risultato della votazione, il Consiglio di istituto a maggioranza 
DELIBERA 
Ad integrazione della delibera n.55 del 25.6.2014 “calendario scolastico 2014-15”, la sospensione delle lezioni nelle 
scuole dell’istituto nella giornata di sabato 2 maggio 2015 con le forme di recupero che saranno deliberate dal collegio 
docenti. 
 
9) Rinnovo contratto brokeraggio compagnia di assicurazione 
La Dirigente ricorda l’esperienza positiva in merito all’incarico di brokeraggio per l’individuazione della compagni di 
assicurazione e segnala al Consiglio l’opportunità di confermare tale prassi. Il punto è di seguito illustrato tecnicamente 
da parte della DSGA, sig.ra Riva. 
 
Delibera n 65. 
il Consiglio di istituto all’unanimità 
DELIBERA 
Il rinnovo del contratto di brokeraggio per quanto concerne assistenza e consulenza per tutte le esigenze assicurative 
dell’Istituto (allegato 5). 
 
10) Comunicazioni della Dirigente 
La Dirigente riferisce al Consiglio riguardo… 
- l’avvio dell’iniziativa LA BUONA SCUOLA da parte del Governo, con un richiamo ad un fattivo coinvolgimento di tutte 

le componenti della scuola. 
- la recente comunicazione da parte della scuola primaria Rosa su una ipotesi di soluzione del problema della 

manutenzione della controsoffittatura della palestra della scuola e preannuncia un intervento in merito da parte 
dell’Istituto.  

- la firma, a nome dell’Istituto, della autorizzazione alla ass. PROPOLIS all’uso di ambienti della scuola Papa Giovanni 
e Camozzi per l’iniziativa SI FA ORCHESTRA. 

- l’opportunità che il Consiglio di istituto porti la sua attenzione su una revisione dei regolamenti e sul piano di 
adeguamento del patrimonio tecnologico delle scuole dell’istituto. 

 

Al termine della seduta viene concordato il calendario degli incontri del Consiglio di Istituto. 
Il Consiglio di Istituto si riunirà nelle seguenti date: 
giovedì 27 Novembre 2014 
venerdì 30 Gennaio 2015 
mercoledì 29 Aprile 2015 
martedì 26 Maggio 2015 
lunedì 29 Giugno 2015 
 
Esauriti i punti all’ordine del giorno, alle ore 19.25, il presidente sig. Folci dichiara chiusa la seduta. 
 
 
IL SEGRETARIO IL PRESIDENTE 
   Paolo Arizzi  Gianfranco Folci 
 
   
 
 


